
Programa electoral de LxE
Vitoria-Gasteiz

El programa electoral de LxE Vitoria-Gasteiz está en continuo desarrollo por lo que
continuamente se irán incluyendo y/o modificando propuestas de cara a las
próximas elecciones municipales de mayo en el ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz.

Cualquiera ciudadano de Vitoria-Gasteiz está en pleno derecho a enviarnos
propuestas siempre y cuando sean viables y beneficiosas para el conjunto de la
ciudadanía gasteiztarra. Pueden enviarlas al correo vitoria@lxe.es

Programa electoral: Las 27 medidas para mejorar Vitoria-Gasteiz

1. Transparencia ABSOLUTA en la gestión municipal a través de la herramienta
Smart City: Sistema informático de gestión ABSOLUTA Y TRANSPARENTE
de la ciudad para la ciudadanía. Verdadera Transparencia.

2. Ordenanza de Vivienda de Alquiler: Rotura de la burbuja de alquiler y
garantía para arrendadores. Mayores facilidades para inquilinos y mayores
oportunidades.

3. Mayores: Iniciativas para unidades familiares de menos de 16.000€/anuales
4. Plan Vecinal 2019: Nuestros barrios por encima de obras faraónicas.
5. Asociaciones/Servicios Sociales: Trabajo codo con codo con asociaciones.
6. Green Capital: Limpieza en Vitoria-Gasteiz y concienciación a la ciudadanía.
7. Apoyo al Comercio Local y creación de una Concejalía de comercio.
8. Participación ciudadana: Efectiva y con una votación ciudadana anual para

decisiones importantes.
9. Concejalía Laboral: NO huelgas en servicios públicos y cuidado de los

derechos de empleados públicos y “parafuncionarios”.
10.Mayores facilidades para los ciudadanos de cara recaudar los impuestos

municipales: Tarifa plana y financiación.
11. Consejo vecinal compuesto por los presidentes de las asociaciones

vecinales.
12.Cumplimiento del programa electoral de LxE a mitad del mandato: Presentar

y trabajar en pleno municipal el 70% de la primera mitad del programa
electoral. En caso contrario, el máximo responsable dimitirá.
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13.Buzón Ciudadano: Propuestas de nuestros conciudadanos que trabajaremos
y aquellas que sean viables las presentaremos en el pleno municipal.

14.Programa de Reciclaje Municipal Retributivo: Recicla y reduce tus impuestos
o invierte en tu comercio local.

15.Apoyo a deportistas de élite sin reconocimiento y apoyo a deportes
minoritarios.

16.Parking subterráneo público en Adurza
17.Creación de la CIRCUNVALACIÓN SUR para agilizar el tráfico entre

Zabalgana/Armentia y Salburua/Arkaiate
18.Solución habitacional de urgencias para desahucios y primeras necesidades
19.Defensa del derecho a vivienda
20.Fuentes para perros y seres humanos
21.Familias numerosas
22.Creación de 300 Viviendas de Alquiler Social
23.Creación del nuevo campo de Fútbol
24.Apoyo a la creación del nuevo módulo de Atletismo y presionar para acabarla cuanto

antes.
25. Seguridad Ciudadana.
26. Devolución y/o donación de la subvención recibida por votos a una familia

necesitada de Vitoria-Gasteiz.
27. Otras propuestas.
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1. SMART CITY: Plataforma tecnológica que gestiona una ciudad de
manera TRANSPARENTE y EFICAZ para el ciudadano.

En LxE estamos preocupados por la ausencia de transparencia en la administración pública

o peor aún, en la transparencia que algunos dicen ser los adalides cuando lo único que

tratan es acallar a la población publicando sus sueldos.

Nosotros queremos ir varios pasos más allá y ofrecer a la ciudadanía un portal web
ABSOLUTAMENTE TRANSPARENTE Y EFICAZ. Intuitivo y de fácil acceso donde
cualquier ciudadano pueda consultar cualquier situación, proyecto, incidencia que
acontezca en Vitoria-Gasteiz, saber quién, cómo, por qué, con quién y qué son
preguntas sin respuesta hasta ahora y que nosotros queremos responder a través
de la SMART CITY.

La SMART CITY no es sólo un conjunto de sensores que dotan de inteligencia a la
ciudad a la hora de gestionarla, como pueden ser conocer el nivel de llenado de los
contenedores de basura o saber el nivel de CO2 de la ciudad. No conciudadanos.
Para nosotros la SMART CITY es sinónimo de TRANSPARENCIA Y EFICACIA en la
gestión de una ciudad.

Nosotros nos ponemos los siguientes objetivos en la administración pública:

1. Facilitar la comunicación con los ciudadanos, así como con las brigadas y las
empresas de servicios externos subcontratados.

2. Posibilitar la interoperabilidad con las diferentes plataformas y sistemas
involucrados en la gestión inteligente de la ciudad.

3. Proporcionar a la Administración un cuadro de mando integral de la ciudad
que genere datos estadísticos vitales para tomar las decisiones adecuadas



con el objetivo de lograr una ciudad eficaz, más sostenible, más accesible y
en consecuencia mejorando la calidad de vida de los ciudadanos.

Lo diremos de otro modo. Queremos:

1) Optimizar la gestión y mantenimiento de la ciudad, así como de los activos
municipales.

2) Mejorar el servicio al ciudadano, así como de la imagen de la Administración.

3) Agilizar el control de los contratistas y empresas proveedoras de servicios.

4) Tener un Inventario actualizado y geo-referenciado de los activos públicos.

5) Tener un canal de comunicación entre Ciudadano – Administración –
Proveedores externos/brigadas municipales que agiliza los procesos y optimiza la
gestión y resolución de incidencias.

6) SMART CITY tiene una total integración con el resto de sistemas municipales:
010 (Atención ciudadana), Sistemas GIS, Catastro, Sistema de gestión de
incidencias de la Policía Municipal, Sistemas contables o de gestión del
mantenimiento, etc. Gestión de eventos.



7) Incorporación de tecnologías para una gestión integrada y automatizada de los
edificios (Smart Building), que contribuyen a mejorar aspectos como son la
eficiencia energética (monitorización), seguridad, usabilidad y accesibilidad de los
edificios y, por lo tanto, de las ciudades donde éstos se localizan.

8) Mejor control y facilidad de cumplimiento de aspectos de gestión ambiental y
gestión de residuos.

9) Tiene APP’s disponibles para la optimización de los trabajos e inspecciones sobre
el territorio.

10) Gestión eficaz de los bienes y activos públicos, modernizando los procesos de
gestión, obteniendo información fiable y actualizada.

11) Centralización de los datos y tareas en un sistema vinculado a diferentes bases
de datos, que permitan una ágil gestión gráfica y alfanumérica de los bienes y
servicios.

12) Herramienta de gestión y actualización de datos desde dispositivos móviles, que
faciliten los trabajos de los agentes operadores, que por sus labores diarias trabajan
sobre el territorio de la ciudad.

13) Máxima optimización de los recursos vinculados a los bienes públicos,
reduciendo los costes de gestión y añadiendo valor a la Administración.

14) Canal único de comunicación vía Web para la gestión eficiente de recursos y
servicios.

15) Obtención de indicadores de gestión en términos de tiempo, calidad, economía y
eficiencia, que aseguran el éxito en la toma de decisiones.

16) Servicio mucho más eficiente y de mayor calidad, comunicación directa con la
administración para gestionar las incidencias las 24 horas del día.

17) Mayor transparencia por parte de la Administración al estar totalmente
disponible la información de activos, mantenimientos, obras, etc.

18) Relación de la Administración con el Ciudadano mucho más ágil, al dotarlos de
un medio sencillo y eficaz para tramitar avisos de incidencia, información sobre
activos públicos, etc.



19) Mayor implicación en el mantenimiento de los activos, así como en la mejora de
la calidad de vida de su municipio.

20) Mejora de los servicios públicos a los que tiene acceso, gracias a actuaciones
más eficientes y contención del gasto público.

En definitiva, SMART CITY ayudará a tener una gestión de la ciudad más
transparente, eficaz que ayudará a que la calidad de vida de los gasteiztarras sea
mejor.

La diputación de Pontevedra y los ayuntamientos de Sant Boi de Llovegrat y San
Cugat disponen de este sistema de gestión que mejorarán la eficacia y sobre todo la
transparencia en las administraciones públicas, tan esencial en la sociedad actual.

2. Ordenanza de vivienda de alquiler local 2019

Estamos en el año 2023 y aún no hemos dejado del todo atrás la crisis económica
que hemos padecido en todo el mundo y también, en Vitoria-Gasteiz. Hace ya 10
años de su inicio y uno de los motivos por los que se produjo fue la burbuja
inmobiliaria y la especulación masiva de cualquier persona que poseía un inmueble.

Nadie se cortaba y sólo se pensaba en vender por lo máximo posible. y así los pisos
costaban un pastón y los bancos daban hipotecas como si fueran calderilla…

Todos sabemos que nuestros salarios no han mejorado lo que tendrían que haber
mejorado y para muchos de nosotros incluso se han devaluado. Los llamados
mileuristas ahora son casi unos privilegiados y hay demasiado empleo temporal y
precario. Para rematar, nuestros jóvenes tienen casi imposible irse del nido y el paro
en esas edades sigue siendo elevado (17% en Euskadi para menores de 25 años).

Así las cosas, un alquiler de un piso normalito como mínimo ronda los 800€. De ahí
para arriba. ¿Sabían que en muchos casos la hipoteca de un piso de VPO es la
mitad de ese precio? ¿Cómo es posible que una hipoteca cueste la mitad que un
alquiler? Desde nuestro punto de vista algo estamos haciendo mal porque no le
vemos lógica. Obviamente si hubiera una oferta de alquiler social acorde a la
demanda no habría estos precios en los alquileres.



Cambiado de perspectiva, ¿qué tipo de protección tienen los arrendadores frente a
los destrozos causados por los inquilinos?

Como ven, existen problemas desde ambos flancos y desde LxE creemos que es un
problema grave. Es por ello que queremos hacer una ordenanza que proteja a los
arrendatarios de los destrozos e impagos y por otro queremos aumentar la oferta
social de pisos en alquiler. Una ordenanza que impulse los siguientes puntos:

1. Fomentaremos que las entidades bancarias con viviendas a su disposición
las pongan en alquiler social, fijando un canon por tener esas viviendas
vacías y no favorecer el derecho a una vivienda digna, tal y como enuncia
nuestra Constitución.

2. Lucha contra los pisos patera, pues contribuyen al incremento de los precios,
son una explotación inaceptable del usuario, plantean problemas de sanidad,
convivencia, creación de guetos.

3. Favorecer el alquiler de vivienda libre mediante exenciones en el IBI y en las
tasas municipales para quienes decidan no tener sus viviendas desocupadas
y alquilarlas a un precio comedido.

4. Fomentar con ayudas municipales de crédito 0 para aquellas viviendas
destinadas al alquiler que precisan reformas con compromiso del
mantenimiento de su finalidad de alquiler por al menos 10 años.La
observación de límites al precio de los alquileres será de obligado
cumplimiento para aquellas viviendas destinadas al alquiler cuyo propietario
sea beneficiario de las reducciones de IBI y otras tasas, motivada por la
incorporación al mercado de alquiler de vivienda vacía y que se haya acogido
a tales oportunidades o bien el propietario sea beneficiado por las ayudas
crediticias para la rehabilitación de vivienda para incorporación al mercado de
alquiler.

5. Bajo supervisión municipal y a través de sus servicios sociales u el propio
Gobierno Vasco, la creación de hogares compartidos o de convivencia. En los
mismos personas jóvenes comparten con titulares de la tercera edad
capacitados, gastos y mantenimiento de la vivienda por tiempo determinado.

6. Incremento en los impuestos para alquileres de pisos libres de cuantía
elevada(relación tasación y alquiler demandado por el arrendador) con el
objetivo de regular los precios de los alquileres libres y no crear una burbuja
inmobiliaria en lo que a alquileres se refiere.

7. Protección del arrendador frente a destrozos e impagos por parte del
inquilino.

8. Incremento sustancial de vivienda social y VPO.



9. Se entregaría a alokabide terreno gratuito municipal a cambio de vivienda
social a precios asequibles.

3. Ayudas a Mayores

En LxE defendemos que nuestros mayores se merecen una jubilación digna y es
por ello que queremos ayudar a aquellas unidades familiares de pensionistas que no
excedan una pensión anual de 16.000€.

Queremos desarrollar una serie de medidas que alivien el gasto mensual de estas
familias.

Así, tenemos la firme determinación de incluir durante la siguiente legislatura en
Vitoria-Gasteiz:

1. Exención de IBI.
2. Reducción al 50% del impuesto de basuras.
3. Transporte público gratuito para personas con salario menor al SMI.
4. Negociaremos con las empresas proveedoras de suministros (Luz, gas,

teléfono…) para que se reduzcan más las facturas de estas familias.
5. Se entregaría suelo gratuito para quienes construyan residencias a precios

asequibles.
6. Comida de nuestros mayores a domicilio.igual que la que se entrega en lis

comedores,así como un menú semanal para que sepan que comerían.
7. Bailables en verano cada 15 días.

Además, apoyamos y apoyaremos cualquier medida o reivindicación que mejore la
vida de nuestros mayores por lo que estamos en contacto con diferentes
asociaciones en este ámbito. Iremos incluyéndose con las anteriores medidas.

Por último y antes de cerrar nuestro programa electoral haremos un estudio en
cuanto a las residencias y ver en qué estado están y si el número de plazas actuales
y futuras cumple con la demanda de personas mayores que necesiten una plaza en
dichas residencias.

4. Plan Vecinal 2019: Nuestros barrios por encima de obras faraónicas.

https://lxe.es/plan-vecinal-2019/


5. ASOCIACIONES/SERVICIOS SOCIALES

LxE Vitoria-Gasteiz apuesta por el impulso y el aumento del grado de importancia de
las asociaciones sociales en la sociedad gasteiztarra.

Pensamos que la actual situación no es la apropiada y sólo son escuchadas en
épocas de elecciones municipales y que sólo las usan en clave electoral, dejando de
lado el trabajo tan importante que desempeñan para las personas.

Nosotros, que hacemos una política cercana a nuestros conciudadanos, nos hemos
percatado de esta situación y a medida que visitamos asociaciones vemos:

1. La comunicación entre ayuntamiento y asociaciones es deficiente: Es
esencial que dicha comunicación sea fluida y constante.

2. Falta de recursos humanos en muchas de las asociaciones: Trabajadoras
sociales o profesionales que puedan colaborar con las asociaciones y
dotarlas de mayor calidad en la prestación de servicios que desempeñan.

3. Las asociaciones tienen miedo a levantar la voz al ayuntamiento por si se
quedaran sin la subvención o ayuda del ayuntamiento o si se viera reducido.

4. Elkargunes efectivos: Es esencial cambiar la metodología de los Elkargunes
a la hora de resolución de problemas y es que es importante que los grupos
municipales, a ser posible por medio de sus concejales, acudan a estas citas
y además es esencial que las resoluciones adoptadas en esos debates
tengan un reflejo político efectivo. En la actualidad todo lo que se debate en
cualquier Elkargune no se materializa en políticas que mejoren la vida de los
ciudadanos de Vitoria-Gasteiz.

5. Jose Moreno, candidato al ayuntamiento de LxE, se compromete a reservar
como mínimo una tarde a la semana para visitar asociaciones y barrios y
estar cerca de nuestros conciudadanos. En cualquier caso, el candidato se
compromete a estar disponible con sus conciudadanos, a los que quiere
representar con cercanía y sensibilidad. ¿Qué otra forma hay de representar
de verdad a las personas?

6. Despacho abierto para citas: 2 horas al día con los ciudadanos y salidas a la
calle para conocer in situ los problemas así como reuniones con todas las
asociaciones vecinales para conocer problemáticas y necesidades de los
barrios.

https://lxe.es/javiermartinez/


6. GREEN CAPITAL

Para Libres por Euskadi es prioritario retomar el espíritu Green Capital y es por ello
que nos volcaremos en tener una ciudad limpia, verde y sostenible , igual que
aquella que tuvimos en el 2012 y por las que nos galardonaron como Green.

Para ello, es necesario una Concejalía Laboral que controle y garantice un correcto
servicio de limpieza así como mediar si fuera necesario entre los conflictos entre
trabajadores y contrata.

Realizar campañas de concienciación a la ciudadanía que fomenten el civismo y
aumente el conocimiento de las prácticas a realizar en diversas situaciones
(recogida de enseres, recogidas de excrementos de mascotas y un programa de
reciclaje que fomente esta actividad por medio de recompensas en impuestos
municipales y comercio local). También ayudará sobre manera nuestra propuesta
SMART CITY ya que mejorará ostensiblemente la comunicación entre ayuntamiento
y ciudadano por medio de apps de mensajería y comunicación así como el módulo
de medio ambiente integrado en la plataforma digital que permitirá controlar niveles
de CO2, gestión de residuos y otros asuntos relacionados.

Perseguir y sancionar actos incívicos como dejar basura fuera de contenedores,
pintadas, cacas de perros, bicicletas o monopatines…

Control del contrato de limpieza y actuaciones de limpieza intensiva 1 vez al año de
cada barrio.

7. Apoyo a nuestro Comercio Local y creación/buen uso de una
Concejalía de Comercio

LxE ve imprescindible y urgente la creación de una concejalía de comercio que
dinamice el comercio local y tradicional de la ciudad de Vitoria-Gasteiz.

La concejalía, compuesta por funcionarios expertos en materia comercial, tendrán
como principal objetivo mejorar el tejido comercial de la ciudad ya que en

https://lxe.es/concejalia-laboral/
https://lxe.es/programa-de-reciclaje-municipal/
https://lxe.es/programa-de-reciclaje-municipal/
https://lxe.es/programa-de-reciclaje-municipal/
https://lxe.es/smart-city_vitoria-gasteiz/


nuestra opinión, nuestros comercios están totalmente olvidados por los últimos
gobiernos municipales.

Los últimos gobiernos y también el actual prefieren beneficiar a grandes marcas no
originarias de Vitoria-Gasteiz y que ya de por sí tienen local en la ciudad, que
potenciar a los gasteiztarras, a los vitorianos y vitorianas que llevan en muchos
casos toda la vida sosteniendo la vida comercial y ociosa de la ciudad, y otros
nuevos que tienen miedo a no poder abrir su persiana al día siguiente.

Ya es hora de que un partido político piense en los ciudadanos de
Vitoria-Gasteiz y ayude a dinamizar nuestros comercios.

Dicha concejalía de comercio deberá ayudar a cualquier pequeño comercio local
y fomentar agrupaciones y vínculos entre ellos en función de su actividad
comercial y así fortalecer a nuestros comercios. Pequeñas agrupaciones que
compartan objetivos porque pensamos que la unión hace la fuerza. Tener un
programa comercial en este sentido nos parece importante.

También crear recursos y herramientas digitales que fomenten el consumo en
nuestros comercios así como su publicitación en espacios públicos.

Estudiaremos también la viabilidad de su publicidad y marketing en redes sociales o
tener bonos que permitieran dicha publicitación.

8. PARTICIPACIÓN CIUDADANA – REFERÉNDUM ANUAL

Desde LxE Vitoria-Gasteiz vamos a impulsar y defender la idea de que se celebran
votaciones anuales para desarrollar o no proyectos de calado en la ciudad.

Pensamos que ningún gobierno municipal tiene la potestad de comprometer
grandes sumas de dinero de las arcas municipales en obras faraónicas o en
proyectos sin que la ciudadanía lo refrende. Ni tampoco hipotecar la ciudad por el
mero hecho de dejar la huella de su partido político o de su propia persona.

Estamos desarrollando esta propuesta pero desde luego impulsaremos que una vez
al año se sometan a referendum municipal este tipo de proyectos y que así jamás
de comprometa nuestro dinero y se haga con él lo que el alcalde de turno quiera.



Es nuestro dinero y ya que muchos políticos no se dan cuenta de ello y no saben
gestionar pensando en el bien común, es lo mejor que sea la propia ciudadanía
quien decida qué hacer, cuándo y con qué…

9. SUPRESIÓN DEL CONCEJAL DE FUNCIÓN PÚBLICA Y
CREACIÓN DE UNA CONCEJALÍA LABORAL

En LxE estamos preocupados por la situación de los trabajadores en general. Bien
sean empleados de la administración pública municipal dependientes del
ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz, bien empleados pertenecientes a empresas
privadas que realizan servicios públicos (los llamados ‘parafuncionarios’), como
también empleados por cuenta ajena que son contratados por cualquier empresa
privada y que necesitan un mediador.

En varios conflictos hemos constatado la lentitud y torpeza con la que el
Ayuntamiento los ha gestionado. No hemos visto eficaz el trabajo, si es que ha
mediado o trabajado en solucionar, del Concejal de Función Pública y estos
conflictos han afectado y afectan directamente en la calidad de vida de nuestros
conciudadanos así como en las arcas municipales y el estado de la ciudad.

Por tanto, este nuevo concejal, además de las tareas del Concejal de Función
Pública, tendrá la ardua tarea de solucionar estos problemas. Tendrá más margen
de maniobra y más responsabilidades.

Los objetivos de este concejal son:

1. Tareas del Concejal de Función Pública.
2. Garantizar los servicios públicos y evitar huelgas en los mismos.En los dos

últimos años hemos visto conflictos y protestas de los trabajadores del
servicio de limpieza, actualmente dentro de la UTE FCC GMSM. También,
l@s vecin@s de Vitoria-Gasteiz hemos sufrido durante meses una huelga de
celo y en la actualidad TUVISA va a realizar una huelga, con lo que ello
conlleva a todos y cada uno de nosotros, ciudadanos.

3. Garantizar los derechos y condiciones de los trabajadores públicos y
semipúblicos.

4. Mediar con los sindicatos en asuntos públicos y privados, si fuera necesario.
5. Velar por el modelo actual de gestión empresarial y analizar nuevos modelos

para que Vitoria-Gasteiz sea una ciudad moderna y segura laboralmente.
En LxE vemos necesario la importación de al menos otra gran empresa



porque tenemos demasiada dependencia de Michelin y Mercedes. Creemos
que la ciudad podría tener un grave problema si una de ellas decidiera irse a
otra ciudad y debemos estar preparados. Por tanto, hemos de importar otra
gran empresa a la ciudad que distribuya esa carga. Otra posible solución
sería importar varias empresas fuertes pero no de la categoría de Michelin o
Mercedes.

6. Trabajar por una Vitoria-Gasteiz moderna y adaptada a las necesidades del
futuro inmediato.

7. Que trabaje codo con codo con la Concejalía de Comercio para fomentar e
impulsar nuestro comercio local.

8. Orientación laboral y aumento de la oferta en la pequeña empresa:
En la actualidad, el Ayuntamiento cuenta con un buen Plan de Empleo y
formación que recoge acciones dirigidas a
– Itinerarios de formación
– Orientación profesional para el empleo (elección de formación y
fortalecimiento de las competencias y perfil profesional).
Desde una mirada más amplia y contando con experiencia contrastada en la
lectura y gestión de las necesidades de empleo en Vitoria, parece existir una
debilidad en el diálogo entre las necesidades reales de las empresas y
la oferta formativa y orientación/intermediación laboral.
Creemos necesario fortalecer esta interlocución para que se propongan por
un lado, planes de formación alineados con la tipología de perfiles más
demandados por el tejido empresarial de la ciudad y, por otro lado,
orientación profesional que incluya el conocimiento concreto del mercado
laboral y de sus necesidades y que, de forma efectiva, pueda aunar la
valoración de las competencias y “preferencias” personales con la propuesta
de trayectorias formativas que garanticen la disponibilidad de perfiles
demandados.
La función de la Concejalía laboral, por lo tanto, sería garantizar la
restauración de esta interlocución aportando conocimiento concreto del
mercado laboral, orientando la oferta de formación a las necesidades reales,
apostando por una orientación e intermediación laboral basada en el diálogo
entre estas necesidades reales y las competencias personales y
profesionales a fortalecer y/o construir. Y haciendo seguimiento de las
acciones.
De esta manera, se podría conseguir también apoyar a las empresas
pequeñas (muy poco escuchadas) frente a la supremacía de las
multinacionales de las que en gran medida depende la ciudad, haciendo
atractiva su propuesta y despertando interés hacía su propuesta laboral.
Y, por otro lado, garantizar apoyo, escucha y oportunidades efectivas a los
colectivos más vulnerables con acciones de inclusión más alineadas con la

https://lxe.es/vitoria-comercio-local/


realidad laboral, contribuyendo también a fomentar la salida de la
dependencia de las ayudas.

10. Mayores facilidades para los ciudadanos de cara a recaudar los
impuestos municipales: Tarifa plana y financiación.

11. Consejo vecinal compuesto por los presidentes de las asociaciones
vecinales.

12. CUMPLIMIENTO PROGRAMA ELECTORAL

En LxE Vitoria-Gasteiz nos tomamos muy en serio la política y es por eso que
tenemos la voluntad de auto exigirnos el cumplimiento de nuestro programa
electoral.

Dividiremos nuestro programa electoral en dos mitades y cuando alcancemos la
mitad de la legislatura habremos de haber presentado en pleno municipal al menos
el 70% de las medidas que incluían esa primera mitad de programa.

En caso de no cumplirlo, el máximo responsable en el ayuntamiento de
Vitoria-Gasteiz dimitiría.

¿Por qué hemos tomado esta determinación? Pues porque hemos visto cómo
legislatura tras legislatura y en cualquiera de los ámbitos, ya sea municipal,
autonómico o estatal los partidos políticos se llenan la boca de promesas pero luego
no cumplen.

Como sabéis, nosotros somos distintos a los demás por esta razón y por muchas
otras. Y es por todas estas causas por las que hemos de dar ejemplo a la
ciudadanía gasteiztarra con un proyecto serio, comprometido con ellos y con la
ciudad. Realizando política seria.



13. BUZÓN VITORIA-GASTEIZ

Esta es una iniciativa que engloba todas las propuestas y demandas de nuestros

conciudadanos para que una vez estemos dentro del ayuntamiento las trabajaremos

y presentaremos aquellas que sean viables en el pleno municipal.

Para hacérselas llevar pueden enviarlas al correo electrónico buzon@lxe.es o a
través de los perfiles en rrss de nuestro candidato Jose Moreno

JosA medida que vayáis enviándolas las iremos apilando aquí.

Hasta ahora y en muy poco tiempo hemos recogido:

1 Víctor nos propone: “Unificar los criterios a la hora de legislar la circulación en
BICICLETA. Ni el ciclista, ni el peatón, ni siquiera las autoridades saben cómo
deben circular.” L12/11/2018.

2 Cristina demanda: “A mí me gustaría que se preocupasen un poco más de la zona
donde yo vivo que mucho boulevard y la parte trasera de mi zona calle Zaramaga a
la altura de frente al hotel boulevard da hasta miedo pasar apenas hay luz y está
hecha una escombrera con agujeros donde salen las ratas y el menor diadema caen
abajo las casas y arreglamos las fachada para que luego nos las pintan con graffiti
por qué apenas hay luz y están en sus ancha pintando” L12/11/2018.

3 Yoli subraya: “yo pondría mas luz en los barrios y papeleras cuando salgo del
casco viejo me cuesta encontrar papeleras. Sobre todo zona centro” L12/11/2018.

4 Endika desea: “A mí me gustaría que en la zona de aretxabaleta gardelegui
hubiese más servicios, ya que estamos olvidados y pertenecemos a Vitoria. El finde
por ejemplo hay veces que no hay autobuses en 3 o 4 horas ¿Cómo lo vamos a
coger? Y si tienes suerte a la tarde hay cada 1:30. Habiendo autobuses parados de
la línea 9 y 3 parados en zumaquera hasta 10 minutos. Y entre semana también
andamos muy justos no pido cada 10 minutos pero qué menos que cada 20. Cada
vez somos más vecinos. Hay muchas zonas donde tenemos matorrales de 1 metro
y nadie los cuida ni ayuntamiento ni los dueños de las fincas” L12/11/2018.

5 Gonzalo señala: “Más luz en la ciudad” L12/11/2018.



6 Pablo reseña: “En mi humilde opinión, lo primero que hay que hacer cuando se
coge un cesto de manzanas y hay varias estropeadas es tirar las podridas y
empezar a hacer las cosas bien. Hay mucho colegueo. Por desgracia los que entran
de nuevos lo único que hacen es amoldar el sistemas a sus colegas, Lo que se le
llama ” EL CORTIJO”. Tendría para seguir toda la tarde, pero sería en
balde…………..como siempre. Yo creo también que la gente, al igual que yo,están
tan desilusionados que pasamos de todo en lo que a política se refiere.”
L12/11/2018.

7 Jose Antonio pregunta a Jose: “Si llegaras a alcalde,te subirías el sueldo? Te lo
bajarías? O lo dejarías como está.”

8 Rubén quiere: “Que ponga a la policía municipal a patrullar las calles a pie por
parejas.” L12/11/2018.

9 Jorge Ramón dice: “Una Vitoria más social solidaria y acogedora, que sea perdido
ese espíritu” L12/11/2018.

10 Encarni nos indica: “Lo más importante es el contacto con los demás…de tú a
tú………dejando el despacho”

11 Zuri pide: “Yo pediría más actividades los fines de semana para los/@s
jóvenes,nada del puto botellón,y menos obras. Y si se realizan que las que se hagan
se empiecen y se cierren no que se dejen abiertas meses y meses. Y por último
mejor iluminación en todo Vitoria.Fuera bombillas naranjas que no alumbran una
mierda y más blancas y de alta calidad.” L12/11/2018.

12 Dani propone: “Más dinero para el deporte base. Baskonia y alavés chupan del
frasco demasiado y por culpa de eso muchos deportes en escuelas, o minoritarios,
están en el olvido…” L12/11/2018.

13 Jose prioriza: “PRIMERO QUE RESPONDA CON VERDADES A LA
CIUDADADNIA,SEGUNDO QUE SEA CERCANO QUE SE LE VEA,Y QUE HABLE
CON EL CIUDADDANO,QUE NO MIENTA Y QUE AQUELLO QUE PROMETA O
DIGA QUE LO VA AHACER LO HAGA” L12/11/2018.

14 Fermín propone: “Yo echo de menos espacios de esparcimiento para perros
habilitados en solares vacíos y en algunos barrios que sean vallados



También mejoraría los parques infantiles y hacer algún parke para chavales de 8 a
14 años.

Organizar los fines de semana actividades en algunos centros cívicos para chavales
de 12 años en adelante para evitar botellón.

Más seguridad en algunos puntos de la ciudad escuchó en redes que hay gente que
pasa miedo por las noches al pasar por ciertos lugares (localizarlos y ponerle
solución inmediata ) no puede haber ni una persona que no se sienta segura en esta
ciudad.

Mejorar la iluminación de algunas zonas.

Volver a instalar el alquiler de bicicletas fuimos pioneros y ahora somos de los pocas
ciudades que no lo tienen.

En los concursos del ayuntamiento prime y se favorezca lo ecológico o menos
contaminante ( luces navideñas , empresas eléctricas , tren turístico , vehículos
oficiales e incluso algún vehículo de policía municipal).

En el programa pondría 1 día a la semana para el programa EL AYUNTAMIENTO
RESPONDE en el que con cita por internet una vez a la semana alcalde y
concejales rindan cuentas a los ciudadanos o escuchen sus quejas o propuestas.”
X14/11/2018.

15 Jose solicita: “Equipamientos para jóvenes en el barrio de Lakuabizkarra
Ibaiondo tenemos más de 4000 jóvenes y sin embargo solo hay una canasta y una
portería vamos lo que es un campo de fútbol que a la vez es campo de futbito
también nos gustaría que llegaría el Gautxori hasta landaberde puesto que los fines
de semana nuestros jóvenes se van de marcha y somos los padres que tenemos
que ir a por ellos además nos gustaría que las parcelas que tenemos vacías se
utilizarán para dichos equipamientos y sin ser pesado también en la calle Baiona en
la calle landaberde toda la mediana habría que podar la ya que es un peligro
constante diario para poder cruzar los pasos de cebra puesto que ni te ve el peatón
ni te ve el conductor una auténtica vergüenza”. M20/11/2018.

16 Enrique pide: ” Tranvia a arkaiate” M20/11/2018.

17 Elga sugiere: “La demarcación del aparcamiento en la calle Perú, que hay
coches que aparcan casi dos sitios” M20/11/2018.



18 Alita solicita: “Empiezo por ejemplo por implorar ya de una vez más seguridad en
el vial de la calle coronación!

Nos encontramos dos tramos de paso de peatones (a media altura de la calle donde
cruza calle eulogio serdán creo ) pues bien …esos pasos como que no existen para
los vehículos a motor ? O a caso aquí no se estudian estos pasos en las
autoescuelas …no entiendo la verdad que falta de educación vial hay en nuestra
ciudad ?

Estoy cansada de correr riesgo con la vida del peke tooooodos los días !

En alguna que otra ocasión me han llegado casi a rozar el trasero con el morro !

Pedimos una solución ya , no sé qué se os ocurre para poner solución ?

Gracias de antemano” J21/11/2018.

19 Roble cuestiona: “Hola Jose, otro de los grandes y peligrosos problemas que
tenemos es el estado de los neumáticos de los autobuses de Tuvisa.Mucho te
animan a que no utilices el coche , pero ya pasan la ITV??? Yo creo que no ,
algunos no digo todos por no exagerar, no tienen dibujo alguno , totalmente
gastados .Creo que merecemos que estén en condiciones de poder ser
utilizados.Es un peligro para todos , lo dejo en tus manos a ver si puedes hacer
algo” D25/11/2018.

20 Sonia sugiere: “Estudiad los impuestos al autónomo y como se aplican después.
Las basuras x ejemplo. Pagamos impuesto de basuras pero luego no te recogen
nada si tienes que tirar algún mueble o algo. Me paso a mí y no me lo recogieron. A
unas amigas les paso tb en su peluquería. Cambiaron los lavacabezas y no se los
recogieron. Les dijeron que los tenían que llevar ellas a gardelegui. Y así, suma y
sigue” D25/11/2018.

21 Jorge aconseja: “Una política mas cercana al migrante, ayudar a su promoción
laboral, ayudarle a integrarlo al sistema productivo para que pueda trabajar y
ganarse la vida” D25/11/2018.

22 Saxier García: “Yo pediria que este año 2019 las barracas en fiestas de la
blanca( celedon) serian a precios que todos los vitorianos y gentes de fuera puedan
pagar para poder pasarlo bien durante unos minutos y disfrutar del ambientes
festivo tanto mayores como niños.



14. PROGRAMA DE RECICLAJE MUNICIPAL RETRIBUTIVO

En Libres por Euskadi apostamos por mejorar e incentivar el reciclaje y nos
hacemos eco de métodos utilizados en Alemania o en Copenhague (Dinamarca)
donde se llega a recoger el 99% de envases tanto de plástico como de vidrio.

Creemos que es hora de ponernos serios con el medio ambiente y desde LxE
estamos concienciados y con actitud abierta en este tema.

Pero vamos más allá y queremos también premiar de alguna manera a quién o
quiénes se preocupan de reciclar y queremos implantar en Vitoria-Gasteiz un
sistema de recogida de envases y que el ciudadano se vea beneficiado por ello.

Se tratarían de unas máquinas que reconocen el material y el tipo de botellas y
abonan una cantidad de dinero por envase depositado.

En Libres por Euskadi proponemos que en vez de dinero líquido o físico se abonen
en forma de vales descuento y que el ciudadano pueda canjearlos por descuentos
en recibos municipales como IBI, basuras, etc…

¿Cómo funcionaría? Se colocan estas máquinas en los centros cívicos y las
empresa que recompra el plástico, aluminio o vidrio se encargarían inicialmente de
su recogida. También se podrían llegar a algún tipo de acuerdos con el servicio de
limpieza municipal y venderlo a terceros.

Por cada kilo de recogida la empresa pagaría una cantidad al Ayuntamiento por lo
que supondría un ingreso en las arcas municipales. De ese dinero adquirido se
retribuiría una pequeña parte al ciudadano que recicló el envase consiguiendo su
vale correspondiente y con la posibilidad de canjearlo en algún descuento en algún
recibo municipal.

Pero en LxE queremos ir aún más allá y queremos que el ciudadano pueda canjear
ese vale por descuentos en los comercios locales de la zona.



Porque solo de barrio? Porque queremos premiar a quien con su esfuerzo y
dedicación hacen las calles más amables.

Porque creemos en nuestro comercio local y Libres por Euskadi está decidido a
impulsarlo. Porque nos preocupan nuestros conciudadanos que llevan toda la vida
peleando por su pequeño comercio y porque son nuestros conciudadanos.

15. APOYO A TODOS LOS DEPORTISTAS

El proyecto ‘Vitoria-Gasteiz, Capital del Deporte’ fue presentado a finales de
noviembre del 2018 de forma oficial con el objetivo de afianzar el compromiso de la
ciudad con la actividad física y de posicionarla como destino turístico-deportivo.

LxE está muy a favor de esta iniciativa y respaldamos los argumentos del
ayuntamiento para su logro. Sin embargo nos preguntamos el porqué de esta
candidatura y es que sospechamos que el dinero es la verdadera motivación de este
proyecto. Vayamos más allá e intentemos analizar si Vitoria-Gasteiz apoya a todos
los deportistas de verdad.

Es evidente que Vitoria-Gasteiz cuenta con deportistas de primer nivel continental y
mundial. Todos conocemos al Alavés o Baskonia, a Martín Fiz, a Almudena Cid, a
Juanito. Todos ellos embajadores de nuestra ciudad en cualquier parte del mundo
durante muchos años pero, ¿son los únicos? La respuesta es NO, un rotundo NO.

Existen deportistas de ese mismo nivel y que no conocemos porque nuestro
ayuntamiento ha decidido, vete tú a saber porqué, no visibilizarlos y no
reconocerlos. Es muy triste pero cierto. Campeones de Europa y del mundo en
distintas disciplinas deportivas como artes marciales, ping pong, gimnasia, etc…que
no reciben apoyo mediático ni económico de nadie. Nadie sabe quiénes son y se
trata de Vitorian@s que son igual de embajadores que esos que sí conocemos.

¿Sabían por ejemplo que cuando compiten en el extranjero en un campeonato del
mundo han de costearse todo? Nos consta que a veces es el propio país anfitrión
quien les ha costeado la estancia. ¿Y dónde está nuestro ayuntamiento para
ayudarles? ¿Acaso no llevan el nombre de nuestra ciudad a pabellones repletos de
personas? Seguro que ni siquiera tienen el nombre de nuestra ciudad en su
camiseta o dorsal. Vitorian@s orgullosos de su ciudad y que ganan campeonatos
del mundo a pesar de no tener reconocimiento de la propia Vitoria-Gasteiz.
Deportistas que cuando llegan del extranjero y ese mismo día haber competido y



viajado, al día siguiente tienen que ir a trabajar como cualquier persona y sin ningún
recibimiento, sin ninguna mención en prensa.

¿Saben lo difícil que les supone conseguir patrocinios para poder subsistir sin
atención mediática? ¿Cuánto más podrían conseguir si la tuvieran? ¿Cuánto
podrían costearse con sólo la atención mediática? ¿Con sólo que nuestro
ayuntamiento les hiciera una recepción antes de ir a esa competición y así toda
Vitoria-Gasteiz poder apoyarlos? ¿Entonces somos un proyecto serio de ciudad del
deporte? ¿De verdad creen que tenemos un proyecto que representa a todos los
deportistas de la ciudad o sólo a los deportes que mueven dinero? ¿Dónde queda la
esencia del deporte, su espíritu?

Desde LxE queremos decirlo alto y claro. Nosotros, SÍ apoyaremos a TODOS LOS
DEPORTISTAS porque no hay deportistas de primera y de segunda. Sólo hay
DEPORTISTAS, hay CIUDADANOS y por supuesto que les reconocemos su buen
hacer y estamos muy agradecidos de sus logros y de cómo llevan con orgullo el
nombre de nuestra ciudad por cualquier parte del mundo. Es hora de que
devolvamos el apoyo que ellos nos dan fuera de nuestras tierras.

Por tanto, fomentaremos al máximo recepciones antes y después de los
campeonatos, aumentaremos considerablemente la cobertura mediática del
ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz para promocionar sus disciplinas deportivas y esto
contribuya en la consecución de sponsors deportivos y puedan facilitarles el logro de
sus metas, como cualquier deportista. Y por supuesto que tendrán una camiseta y
dorsal con el nombre de nuestra ciudad bien grande, porque estamos orgullosos de
ellos y que también sean nuestros embajadores.

En el caso de que se haya suprimido la gala anual del deporte alavés, la
retomaremos ya que es un escenario anual de reconocimiento a ese trabajo y un
escenario único para conseguir sponsors privados.

Además, intentaremos apoyar económicamente estas carreras deportivas de alto
nivel al igual que se hace con otras que todos conocemos.

En otro orden de cosas y siempre hablando de deporte, queremos aumentar el
apoyo a los deportes que no sean fútbol y baloncesto o que no tienen una cobertura
económica y estructural aceptable y que hoy en día practican muchos jóvenes en
nuestra ciudad. Estudiaremos sus necesidades y veremos en qué podemos ayudar.



16. LXE PROPONE UN PARKING SUBTERRÁNEO PÚBLICO EN
ADURZA

Ante la grave situación de aparcamientos que va a sufrir el barrio de Adurza como

consecuencia de la futura implantación del BEI a su paso por la calle Zumaquera y

la falta de soluciones por parte del equipo de gobierno municipal, LxE cree esencial

proponer una alternativa a los vecinos del barrio de Adurza que no merme el

número de aparcamientos ni tampoco su calidad de vida. Al contrario, pretendemos

aumentar el valor de un barrio que lleva más de 40 años sin reformar.

Es por ello que Libres por Euskadi (LxE) propone un parking subterráneo entre las
calles Camino Mendiola e Iturritxu y que englobe a toda la plaza, hoy por hoy repleta
de espacios sin utilidad y que evitan un mejor aprovechamiento de la zona.

El parking sería público y contaría al menos con 300 plazas de aparcamiento.

Además, se peatonalizaría y reformaría la plaza entre esas dos calles creándose
una plaza moderna, útil y con servicios adecuados para la zona.

Estamos abiertos a diferentes opciones y llegaríamos a un consenso con las
asociaciones vecinales del barrio de Adurza pero pensamos que estaría bien
habilitar una zona de juegos cubierta para los niños y niñas de ambos



colegios/ikastolas (Colegio San Ignacio e Ikastola Adurza) así como una pequeña
plaza de abastos que de vida al barrio y fomente el comercio local.

Igualmente, queremos indicar nuestra firme voluntad de construir otros parkings
públicos en aquellas zonas o barrios con problemas de aparcamiento.

17. CIRCUNVALACIÓN SUR

LxE Vitoria-Gasteiz apuesta por la creación de una circunvalación SUR que aligere y
facilite el tránsito de vehículos desde Armentia/Zabalgana a Salburua/Arkaiate.

Se trata de aprovechar los túneles ya creados hace años en Armentia y continuar
creando una carretera ágil, la famosa “Ronda SUR”, que pase por Gardélegi o
cercanías, continuar por detrás de la cruz de Olárizu (a cierta distancia) y llegar
hasta detrás de Mendiola. Luego empalmaría con la A-132 entre Arcaya y Ascarza.

¿Qué se conseguiría con esto?

1. Reducir en un alto porcentaje el tráfico por dentro de la ciudad.
2. Eliminar el cuello de botella de tráfico que se produce en la calle Iturritxu



3. Aumentar considerablemente la seguridad en el colegio San ignacio y la
Ikastola Adurza.

4. Dado el grueso del tráfico iría por esta circunvalación SUR, reduciríamos la
velocidad del escaso tráfico a su paso por la calle Iturritxu a 30 km/h y
aumentaría la altura de los badenes en la zona.

5. Conservaríamos los aparcamientos de la calle Iturritxu y el carril bus del
colegio San Ignacio.

6. Posibilidad de llegar desde Armentia o Zabalgana a Salburua o Arkaiate en
mucho menos tiempo y sin estrés para el conductor.

7. Tener una solución permanente y que no afecte al anillo verde.
8. En el futuro se podría peatonalizar la calle Iturritxu o darle una imagen más

acorde al entorno verde y no la actual de bullicio y excesivo tráfico.
9. Evitar obras muy lentas y que producirían agravios a toda la población

gasteiztarra durante mucho tiempo.

Por todas estas razones no estamos de acuerdo con la medida del ayuntamiento de
habilitar dos carriles más en la calle Iturritxu. Creemos que es un parche y sobre
todo la seguridad por zonas de niños y colegios es esencial para nosotros, así como
la conservación de las zonas verdes en Adurza.

18. SOLUCIÓN HABITACIONAL DE URGENCIA PARA DESAHUCIOS
Y PRIMERA NECESIDAD

En LxE creemos que el servicio de urgencias sociales ubicado en la calle San
Antonio no cumple con las expectativas y es necesario una solución habitacional
para primeras necesidades y familias o personas desahuciadas.

En la actualidad el ayuntamiento no proporciona a vecin@s de #VitoriaGasteiz que
están pasando por un bache económico, sea por la razón que sea, y se encuentran
sin una casa donde dormir.

Está sucediendo que familias con este problema acuden al servicio de urgencias
sociales y les dan cita para 10 o 15 días después….pero y mientras? qué sucede?

Es lamentable e impropio de un ayuntamiento no ayudar a vecin@s de la ciudad. Es
por ello que desde Libres por Euskadi queremos que haya una solución habitacional
y utilizar un número de pisos razonable para familias en esta situación. Ya vale de
mirar a otro lado y dejar a personas de lado…



19. DEFENSA DEL DERECHO A VIVIENDA

En Libres por Euskadi creemos que el ayuntamiento debe ser garante del derecho a
vivienda que, según nuestra constitución, tod@ vecin@ tiene derecho.

Así, hemos detectado varias carencias en materia de vivienda municipal que
creemos que es esencial atajar.

1. No se está alertando a los Servicios sociales de posibles casos de
desahucios salvo cuando se va a producir el lanzamiento. Y mucho
menos en estudios previos al procedimiento judicial. Aunque así se
hiciera los servicios sociales no tienen personal formado para negociar una
solución con la entidad financiera.

2. La adjudicación directa por riesgo de desahucio por ejecución
hipotecaria no se contempla más que para colectivos limitados :
Familias con menores, víctimas del terrorismo y víctimas de violencia
de género.

3. No se contempla la adjudicación directa a colectivos vulnerables o por
pérdida de la vivienda en casos de arrendamiento.

4. No se está potenciando la figura del alojamiento dotacional, con el
contenido que le da el artículo 23 de la Ley de vivienda Vasca y
normativa de referencia, como solución transitoria de emergencia social
a múltiples situaciones sino que existen ayuntamientos que prefieren
pagar hotel a las familias durante un tiempo muy limitado, lo cual
además resulta más costoso para el erario público.

5. Uno de los requisitos que establece la normativa de protección de
deudores hipotecarios sin recursos para acceder a sus beneficios es
que la vivienda no haya tenido un valor superior al precio medio por
metro cuadrado que marca el Ministerio de Fomento el año en que se
adquirió.

Compañeros de la asociación ACABI, con quien LxE tiene buena relación, y que se
dedican a estos asuntos han podido constatar que han sido varias las familias que
no han podido acceder a estos beneficios en cuanto que el precio de la vivienda en
las tres provincias vasca es muy superior al que marca el Ministerio de Fomento
para Euskadi.

Aplicando los precios por metro cuadrado de ETXEBIDE si hubieran podido acceder
a los beneficios.



Lo más lógico es que si la vivienda es una competencia transferida a Euskadi y es
ETXEBIDE quien marca los precios metro cuadrado de vivienda de media sean los
baremos de ETXEBIDE, que son más reales y más altos los que se apliquen y no
los del Ministerio de Fomento.

Es por todo ello que en LxE queremos aplicar varias medidas durante la
próxima legislatura que ahonden en ello y de verdad tod@s l@s ciudadan@s
de Vitoria-Gasteiz tengan un hogar donde vivir y por supuesto, tengan una
vida digna.

1. Que el ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz exija a las entidades financieras
el cumplimiento de la normativa de protección de deudores hipotecarios
sin recursos. Anualmente el Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz podría pedir a
las entidades financieras un informe sobre el grado de cumplimiento por cada
una de ellas de esta normativa.Estos informes se harían públicos y se
adoptarían una serie de medidas para con las entidades incumplidoras, como
por ejemplo que el ayuntamiento, sus organismos autónomos y contratistas
no tengan abiertas cuentas bancarias en entidades incumplidoras.

2. Dentro de lo previsto en la propuesta anterior, EXIGIR especialmente
que se reconozca el derecho al alquiler social en su vivienda por el
propio banco que tienen los afectados que puede llegar hasta 5 años en
caso de determinados colectivos.

3. Creación de un servicio municipal de asistencia a personas en riesgo de
pérdida de su vivienda habitual con el objeto de prevenir desahucios. Lo
deseable sería que este Servicio lo impulsara el Gobierno Vasco, para que se
aplicara en toda Euskadi de manera homogénea, como hemos apuntado más
arriba, pero hasta que esto pueda ocurrir lo deberían implementar los
ayuntamientos que muestren esta voluntad política. Creemos que el servicio
debería actuar, no solo cuando se inicia un procedimiento judicial, que quizás
sería más competencia del asesoramiento en justicia gratuita sino en
estudios previos al mismo, bien porque las familias acuden directamente a los
servicios sociales al tener dificultades para el pago o porque los servicios
sociales constatan indicios de impago en suministros y también en la cuota.
Así, queremos impulsar una política de prevención de desahucios donde
queremos, a NIVEL 0, que el Ayuntamiento ponga a disposición del
ciudadano un servicio compuesto por abogados , economistas y psicólogos
que se trabaje para asesorar a las personas que tienen dificultades para
abonar la cuota hipotecaria al banco o prevean que pueden tenerlas.
Dentro de esta política Libres por Euskadi (LxE) se compromete a realizar
Convenios con diferentes entidades financieras para el cumplimiento de su
obligación legal de realizar un alquiler social durante cinco años una vez que



la vivienda pasa a ser propiedad del banco.

4. Convenido entre el Ayuntamiento y Etxebide para que exista un parque
social de viviendas de alquiler y un parque de alojamientos
dotacionales.

En LxE creemos que el parque de viviendas sociales en Vitoria-Gasteiz es muy
inferior al demandado por l@s habitantes de la ciudad y desde luego Vitoria-Gasteiz
no dispone de alojamientos dotacionales para familias y colectivos en situación de
vulnerabilidad. Recientemente hemos comprobado cómo varias familias con
menores no han sido ayudados por nuestro Ayuntamiento y creemos que eso NO
PUEDE PASAR EN VITORIA-GASTEIZ.

20. FUENTES PARA PERROS Y PERSONAS

En la actualidad existen muchas fuentes por toda Vitoria-Gasteiz. Por muchos
jardines, barrios, anillo verde, etc…pero las fuentes no están adaptadas para perros.
No son higiénicas y en LxE queremos proponer unas fuentes que sí lo sean.

Muchos vitorian@s como nuestro candidato a DFA , Javier Martínez Sáez, tienen
perro y éstos en verano necesitan hidratarse mucho y qué mejor forma que hacerlo
en fuentes destinadas para ello. Hasta ahora tenemos fuentes para seres humanos
y los dueños de los perros tienen que limpiar el grifo pero con estas fuentes se
diferencia perfectamente cada espacio y es posible reutilizarla para perros y
personas. Además no se estanca el agua como en las actuales.

Es por eso que nosotros reemplazaremos este tipo de fuentes por toda la ciudad y
zonas cercanas donde se necesite cambiar.

21. FAMILIAS NUMEROSAS.

Nuestro partido tiene como una de sus máximas prioridades el realizar políticas que
ayuden a mejorar los catastróficos datos de natalidad en Euskadi. Por ello,



entendemos que las familias numerosas deben ser especialmente mimadas y
cuidadas desde las instituciones públicas.

Así, en LxE contemplamos en nuestro programa políticas sociales dirigidas a
atender reivindicaciones del colectivo de Familias Numerosas y que, permitan
equiparar derechos en lo efectivo y en la práctica con resto de unidades familiares
del municipio.

Se promoverán en el ámbito fiscal, mediante implantación de la RFE (renta familiar
estandarizada), recuperación de bonificaciones en impuestos y de tasas en
espacios comunes.

En el ámbito de suelo y vivienda, se harán reservas de suelo y cupos destinados a
viviendas de superficie superior a 90 m2 así como una revisión de los requisitos
necesarios para el acceso a promociones municipales y privadas de adjudicaciones
de garajes y trasteros de mayor tamaño.

Se destinará suelo público para equipamientos educativos, comedores y escuelas
infantiles que facilitan conciliar vida laboral y familiar de trabajadores en polígonos
industriales y empresariales.

Haremos efectivo el transporte público gratuito para niños y niñas hasta los 12 años
de edad. Igualmente se facilitará el aparcamiento de carga y descarga en puertas y
entornos de centros educativos, en horarios de entrada y salida.

Igualmente se dotará de dinero público para ayudas y subvenciones a la enseñanza,
la cultura y el ocio en escuelas, museos, albergues, colonias y ludotecas
municipales. Extendiendo horarios para extraescolares y fines de semana.

22. 300 VIVIENDAS DE ALQUILER SOCIAL

Libres por Euskadi (LxE) quiere someter a votación popular la creación de 300
viviendas de alquiler social.

LxE sostiene que el principal problema en Vitoria-Gasteiz es la burbuja en los
alquileres de pisos y cómo va aumentando sin que el Gobierno Vasco ni
Ayuntamiento haga visos de romperla.



En el año 2017 el precio medio de un alquiler en Álava rondaba los 700€ y ahora en
2019 supera los 860€. Es una verdadera salvajada que el precio medio de un
alquiler en Álava se equipare a un SMI (Sueldo Mínimo Interprofesional) y desde
luego si los representantes actuales públicos no lo ven y no hacen lo posible por
romper esta burbuja no son dignos de representar a l@s vecin@s de Vitoria-Gasteiz
y es por eso que nació Libres por Euskadi.

Libres por Euskadi se compromete a llevar este asunto a votación popular, porque
tal y como indica nuestro programa queremos que la ciudadanía apruebe medidas
costosas económicamente y estructuralmente una vez al año, y defenderemos la
propuesta de crear 300 viviendas de alquiler en la próxima legislatura, lo que
estimamos un coste municipal de 30 millones de Euros, 7.5 millones por año de
legislatura.

Será el Ayuntamiento quién cree estas viviendas y será el Ayuntamiento quién las
administre, adjudique y gestione los alquileres y sus condiciones de actualización
aproximadamente cada 3 años y con un precio justo, que ronde los 400€.

Por tanto y con esos precios aproximados, el Ayuntamiento recuperaría alrededor
de 1.5 millones al año y en 20 años recuperaría la inversión y en otros 20 la
duplicaría. Siempre teniendo en cuenta el IPC.

Con esta medida y otras muchas que llevamos en nuestro programa electoral
pensamos que ayudaríamos a romper esta burbuja en los alquileres.

Existen muchísimas unidades familiares con un sueldo medio bajo que no pueden
permitirse pagar estos alquileres tan abusivos y es por ello que algunas familias
están en la calle o su calidad de vida y dignidad no son adecuadas. También
pensamos en nuestros jóvenes y queremos ayudar a que se emancipen del nido
familiar. También ayudaría a mejorar el índice de natalidad y desde luego, en LxE
estamos dispuestos a mejorar la vida de tod@s l@s vecin@s porque esta medida
indirectamente afectaría positivamente al resto de ciudadanos de Vitoria-Gasteiz al
ser el inicio del fin de esta burbuja en los precios de alquiler.

23. Nuevo Campo de Fútbol y no reformar el actual Mendi

LxE Vitoria-Gasteiz no está de acuerdo con el proyecto de reforma del actual campo
de fútbol de Mendi por diferentes motivos:



1. Las reformas son muy costosas económicamente y son parches a la larga
que pueden no tener el efecto deseado.

2. La cuantía de dinero presupuestada para la reforma es de 55 millones de
Euros cuando la creación de un nuevo estadio ronda los 60 millones de Euros
(Ej. El campo del cornellá).

3. La reforma necesitaría de una reforma del plan general porque no cumple en
la actualidad.

4. Afectaría de una manera importante a las instalaciones municipales, a las
piscinas de mendi y esas reformas dentro de mendi no creemos que se
hayan presupuestado.

5. Afectaría a miles de usuarios que verían disminuidos los espacios dentro de
las piscinas municipales.

6. Afectaría a muchos deportistas como atletas que se verían invadidos por la
reforma.

7. Afectaría a las oficinas de las distintas federaciones deportivas alavesas y
vascas ubicadas en mendi.

8. Afectaría al nuevo módulo de Atletismo que se quiere construir dentro de las
piscinas de mendi

9. Afectaría al parking de mendi que además de verse disminuido no cumpliría
con la normativa de por cada 10 espectadores 1 plaza de aparcamiento. Si se
aumenta la capacidad en 8 mil personas, lejos de crear 800 plazas se verían
disminuidas.

10.Seguramente habría que hacer un estudio medio ambiental del proyecto cosa
que parece que no se ha realizado.

11. Otros aspectos que en la actualidad desconocemos pero que seguramente
terminen por salir a la palestra.

Por todo esto, En LxE no estamos de acuerdo con la reforma de Mendi pero
sabemos que es imparable la acción de algo y por eso proponemos una
solución y es la votación popular por parte de la ciudadanía gasteiztarra,
ya saben que defendemos que cuestiones importantes sean ratificadas por
nuestr@s vecin@s, sobre la creación de un nuevo campo de fútbol en
unos terrenos municipales cerca del emplazamiento actual que tenga
buenas comunicaciones con el resto de la ciudad a través de la
circunvalación SUR, que también planteamos.

Compartimos el enlace de wikipedia del estadio en Cornellá (RCDE) :

https://es.wikipedia.org/wiki/RCDE_Stadium

Este estadio costó 65 millones de Euros pero tiene una capacidad de 45.000
espectadores así que seguramente pueda reducirse el coste si hiciéramos



uno para 25.000 o incluso 30.000 personas y esos ya serían más que los que
hay en la actualidad y que los que el Club Deportivo Alavés demanda.

El actual Mendi puede utilizarse para otros eventos deportivos o culturales en
el futuro.

24. Construcción de un módulo de Atletismo

En LxE vemos que el actual módulo de Atletismo no cumple con unos mínimos de
calidad para el desarrollo de las diferentes modalidades que el atletismo engloba.

Es por ello que apoyamos la pretensión de la Federación Alavesa de Atletismo de
crear un módulo nuevo de Atletismo y hacerlo junto a la Federación Vasca y
Española de Atletismo que tienen más experiencia en la creación de dichos módulos
y por tanto garantizarían la calidad del mismo.

En la actualidad el módulo está siendo usuario casi a diario y a ello acuden:

1. Deportistas: El Atletismo cuenta con XX federados
2. La Universidad del País Vasco
3. Atletas escolares que se entrenan a diario
4. Algunos colegios dan clase en las instalaciones
5. Concentraciones y campus frecuentes
6. El Ayuntamiento imparte clases también en el módulo actual

Por otra parte hay deportistas que tienen que salir a otras ciudades a
entrenar porque el actual módulo no es cubierto o no está preparado. Por
ejemplo, la pértiga.

En definitiva, LxE apoyará la creación del nuevo módulo y lo primero de todo sería
crear un proyecto trabajando codo con codo el Ayuntamiento con las Federaciones
Alavesa, Vasca y Española.

25. Seguridad ciudadana:

Policía de barrio,para llegar antes a los puntos en conflicto mientras llegan los
refuerzos.
Detectores de metales en discotecas y conciertos.
Refuerzo policial nocturno..



26. Devolución o donación de la subvención recibida por votos a
una familia necesitada de Vitoria-Gasteiz.

26. Otras propuestas:

Castigar mediante multas a quienes incumplan las normativas municipales,
tráfico,patinetes,bicicletas etc.. El dinero de dichas multas se destinará a mejorar las
carreteras y bicicarriles.

Perseguir a los responsables de pintadas en nuestra ciudad con multas severas,
limpieza de lo pintado etc… mediante cambio de normativa.

Prolongar el transporte público de tranvía negociando con gobierno vasco para que
el tranvía se prolongue hasta la 1.

Mejorar los horarios y líneas a los polígonos industriales así como refuerzos en
horas punta..

Recuperación de los mecánicos nocturnos para que nuestros autobuses salgan de
cocheras en las mejores condiciones.

Renovación de la flota a medida que sea posible.

Defender Vitoria antes cualquier institución competente para pedir y exigir la
apertura del pack de san martín así como las urgencias de Santiago.

Control de las obras efectuadas en plazos, dinero y finalización antes de dar el visto
bueno de finalización de obras.

Poda de aquellos árboles que impidan la visibilidad o iluminación de farolas así de
aquellos que incumplan la normativa municipal de distancia entre arbolado y
fachada.


